

Sabado 28 de Enero a las 7 p. m. SE VERIFICA-  
RA NUESTRA GRAN CONVENCION

Únicamente se elegirá el Candidato a la Presidencia de la República. Las tarjetas para tener derecho a la palabra y al voto ya están listas. En calidad de observadores asistirán varias personas destacadas del país por su actitud progresiva que han sido especialmente invitadas al efecto. El acto será presidido por el Buró Político. El orden estará a cargo de

las respectivas brigadas. Los discursos no abarcarán más de 15 minutos cada uno, excepción hecha del que corresponde al Secretario General. El diputado socialista Demetrio Porras asistirá en calidad de invitado de honor.

Pedimos a nuestras organizaciones de todo el país preparar con la anticipación debida sus delegaciones.

# TRABAJO

Per una democracia verdadera

Por la dignidad y la cultura de los pueblos

Edición No. 324

SAN JOSE, COSTA RICA  
Sábado 21 de Enero de 1939

₡ 0.10 Ejemplar



Hoy 21 de ENERO se cumplen catorce años de la muerte de LENIN

**La Renovación del Contrato de la Administración General de Rentas celebrado entre el Banco de Costa Rica y el Supremo Gobierno.**

Quedamos en mi anterior artículo, que según mis cálculos más del 80% de las Ganancias del Banco de Costa Rica (aparte de las utilidades por intereses) durante el año 1937, provienen del manejo de las Rentas Nacionales, los que muy bien pueden fluctuar entre ₡ 450,000 al medio millón de colones. Hay que tomar en cuenta que este año el Gobierno no ha hecho uso del crédito concedido por el Banco, según declaraciones del Sr. Gerente.

Para mayor acopio de datos a los estimables lectores acompaña los interesantes Cuadros Estadísticos compilados por mí, de las Ganancias y Pérdidas, durante los años 1915 a 1936 de estas dos respetables Instituciones:

PASA A LA Pág. CUATRO

## Leyendo los patrióticos conceptos del señor ex-Presidente Lic. Alfredo González Flores, sobre la cuestión eléctrica

El ex-Presidente González Flores viejo campeón de la liberación de nuestra industria eléctrica, ha intervenido de nuevo, con gran acierto, en esta importante cuestión. Su pensamiento, glosado en unas declaraciones publicadas en "Diario de Costa Rica", recientemente, bien merece un efusivo aplauso de todos los costarricenses interesados en la justa y honrosa solución de tan importante como enojoso problema.

Nosotros siempre hemos sostenido —y seguiremos sosteniendo— que la solución más beneficiosa para los intereses del país es la de la expropiación de los bienes del trust eléctrico, en un todo de acuerdo con la ley recientemente promulgada. En efecto, como abono sólido a nuestra tesis, está la situación ilegal de las Compañías

PASA A LA Pág. CUATRO

maría siempre que sea necesario, atacar los salvajes despotismos, que arrojan algunas de nuestras hermanas repúblicas, con la convicción de que no podremos ser acusados de ir contra el espíritu de nuestra democracia.

Continúa el ex-Presidente Jiménez agradeciendo al autor del libro que Costa Rica salga bien librada en su obra. "De masiado bien librada", añade con una frase tendenciosa, q pareciera referirse a situaciones q hemos atravesado, y q no son estrictamente democráticas. Y ya que se habla de nuestra democracia no queremos dejar de anadir un comentario nuestro. CREAMOS, y lo hemos afirmado varias veces que Costa Rica goza de un sistema democrático; pero no creemos en modo alguno que sea la nuestra una "democracia ejemplar" que ha alcanzado el máximo de la perfección.

Como marxistas, comprendemos la realidad nacional de cada país, sus necesidades, y la justa solución de ésta y no nos apartamos de la verdad histórica que exige determinadas soluciones en determinadas etapas de desarrollo. Pasa a la Pág TRES

## El Dr. PORRAS, Jefe del Partido Socialista panameño dirige la palabra al pueblo costarricense.

El acercamiento de los pueblos del Isthmo Centroamericano es el camino para su libertad y para su progreso.

El sábado 14 se realizó en el salón central del P. C. el mitin anunciado en homenaje al Dr. Porras. El recinto resultó pequeño para contener el gran número de asistentes deseosos

de escuchar las palabras del Dr. Porras, quien junto con su compañera ocupó la presidencia del acto, acompañados por los dirigentes del P. C.

Fué saludado el Dr. por el c. Sáenz en nombre del P. C. de Costa Rica que es el auténtico representante de las clases populares. Luego el c. Ferreto ocupó la tribuna y

declaró que el acto de homenaje al Dr. Porras tenía el significado de un acto de simpatía y fraternidad del pueblo de Costa Rica para

Pasa a la Pág. DOS



De izquierda a derecha, parte superior: el Dr. Porras en el momento de pronunciar su discurso; la compañera Rosa García en el momento de recibir la bandera que ganó la célula Luján por su actividad en recoger ayuda para la Es-

paña Leal.  
Parte inferior de izquierda a derecha: un aspecto del mitin en el salón del Partido; la Sra. Porras y el c. Mora en la presidencia del acto.

## Hora Internacional

Hoy, como en setiembre del año pasado, ha vuelto a vivir Europa horas angustiosas. Los "nacionalistas" españoles, dirigidos y empujados por los invasores italianos y alemanes están a las puertas de Barcelona, con lo cual, de hecho, se ha planteado una de las más agudas y difíciles situaciones en la evolución social y política de los grandes pueblos del mundo. Pero ayer como hoy, aunque parezca contradictorio, la situación es francamente favorable. En efecto, durante la crisis de Munich grandes cantidades de gente progresista se sintieron derrotadas por el golpe audaz de la reacción nazi-fascista. Mas a los pocos meses se evidenció que la tal victoria regresiva era sólo aparente y que, por el contrario, con el tiempo se volvió, como arma de dos filos, en contra de los mismos totalitarios puesto que les atrajo la abierta oposición oficial de ciertas naciones como los E.E.UU., junto con una aversión creciente y decidida de la inmensa mayoría de los ingleses, de los franceses y de los pueblos latinoamericanos, para no citar más, que casos concretos y visibles. Y este es el mismo caso que confrontamos hoy. Los que sólo ven el presente se asustan y ven todo perdido. Pero los que venlos el mañana, sabemos que todo progreso real de los pueblos tiene aspectos positivos y negativos y lleno está de avances y de retrocesos temporales, interpretamos el actual momento internacional como una enorme agudización de los antagonismos de clase en que se debate el mundo contemporáneo, sea, para decirlo en términos más claros, considerable avance en la liberación definitiva de las distintas nacionalidades del planeta.

Analizando, aunque brevemente, los principales

Pasa a la Página CUATRO

Hoy a las 7.30 gran Mitin en el local del Partido Comunista

**HABLARAN:  
Ferreto y Jiménez Guerrero**